



المركز الوطني لمكافحة الأوبئة والأمراض السارية  
JORDAN CENTER FOR DISEASE CONTROL

تقرير الرصد الإعلامي للمركز الوطني لمكافحة الأوبئة والأمراض السارية  
2024/5/23-21



## الأخبار المحلية

- "مكافحة الأوبئة" يشارك في ورشة للوقاية من مقاومة مضادات الميكروبات
- "مكافحة الأوبئة" يبحث نقل تجربته إلى الجانب اليمني
- تطور كبير في الخدمات الصحية للمواطنين

## الأخبار الإقليمية

- الصحة: تحسين إجراءات الوقاية من العدوى - قطر
- موجة كوليرا تتفشى في محافظات يمنية
- وزارة الصحة تؤكد ضرورة تفعيل اليقظة للحفاظ على مكسب القضاء على الملاريا - الجزائر

## الأخبار العالمية

- الصحة العالمية: زيادة إصابات التهاب الكبد الفيروسي والإيدز والزهري بالعالم
- تكرار لقاح كورونا يولد أجساما مضادة تقاوم متحوراته المتعددة وفيروسات أخرى
- جينات جديدة لسرطان الثدي لدى نساء من أصول إفريقية قد تحسن التنبؤ بالمرض
- تغير المناخ قد يزيد مخاطر السكتات الدماغية والصرع وألزهايمر والشلل الرعاش
- احذر.. قد يأتيك السرطان من داخل سيارتك
- ما العلاقة بين الكوابيس والأمراض المزمنة؟
- ما هي مخاطر أدوية خفض الكوليسترول.. وهل من بدائل؟
- علاج مرضى السكري من النوع الثاني مبكرا يقلص نسبة الوفيات
- دراسة تكتشف قدرة البعض على مقاومة مرض ألزهايمر
- حساسية الدواء.. نصائح للحد من تفاعل مناعي يهدد جسم الإنسان
- مليون إصابة يوميا.. تقرير الأمراض المنقولة جنسيا يثير "مخاوف كبيرة"
- يمكن أن ينشط في أي لحظة.. الآلاف في العالم مصابون بـ "الفيروس الصامت"



- New report flags major increase in sexually transmitted infections, amidst challenges in HIV and hepatitis
- New research flags the urgent need for research and evidence on the impact of climate change on neglected tropical diseases and malaria
- Cracking the genetic code for COVID-19 vaccine effectiveness
- CDC urges meningococcal disease vaccination ahead of Hajj travel
- 4 Ways Vaccine Skeptics Mislead You on Measles and More
- H5N1 bird flu has spread to human from cow in 2nd probable case, CDC reports
- H5N1: What to know about the bird flu cases in cows, goats and people
- In a 1st, HIV vaccine triggers rare and elusive antibodies in human patients
- Can Metformin Prevent Cancer? Study Links It To Reduced Blood Cancer Risk
- About 1 in 9 children in the US have been diagnosed with ADHD
- Ancient viruses in the human genome linked to mental health conditions